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ОБЩЕГОРОДСКАЯ ГАЗЕТА ВОРКУТЫ
распространяется

бесплатно

Пролетарии
всех стран,

соединяйтесь!
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«И ЖДЕТ ВАС ВПЕРЕДИ 
ВСЯ ЖИЗНЬ…»25 мая во всех школах и 

гимназиях Воркуты пройдут 
Последние звонки. Для уча-
щихся 9 и 11 классов не толь-
ко в знак завершения учебно-
го года, но и в честь прощания 
со школой.

На торжественном меропри-
ятии традиционно прозвучат 
приказы о допуске учащихся 
к государственным выпускным 
экзаменам (в этом учебном 
году к экзаменам допущены 
все выпускники: 758 девяти-
классников и 280 одиннадца-
тиклассников). Продолжить 
обучение в 2024-2025 учебном 
году в 10-х классах планируют 
около 340 девятиклассников, 
из них в профильных классах 
предполагают учиться 267 по 
следующим профилям: гума-
нитарному, физико-математи-
ческому, естественно-научно-
му, химико-биологическому, 
социально-экономическому, 
информационно-технологиче-
скому.

С чем у нас ассоциирует-
ся этот праздник? С бантами 
в косах повзрослевших дево-
чек в белоснежных фартуках 
и традиционных школьных 
платьях, с юношами в стро-
гих костюмах, украшенных ат-
ласными лентами с надписью 
«Выпускник 2024 года», с го-
родскими улицами, заполнен-
ными толпами ребят с такими 
лентами через плечо…

городе появился новый нало-
говый резидент.

*Дата-центр – специализи-
рованный объект, представля-
ющий собой связанную систему 
ИТ-инфраструктуры, сервер-
ного и сетевого оборудования 
в помещении, подключённом к 
внешним сетям (инженерным и 
телекоммуникационным).

объекты, избыточная и отно-
сительно недорогая электро-
генерация, получение статуса 
резидента Арктической зоны. 
На встрече с представителем 
компании я дал уверения, 
что мэрия будет оказывать 
полное содействие в данном 
проекте, чтобы он стал эко-
номически эффективным, а в 

В Воркуте может появиться дата-центр*, сообщил врио главы города Александр Камкин. 
На днях Заполярье посетил представитель компании-инвестора, который изучил технико-
экономические возможности муниципалитета, места размещения объекта. 

ГЕНЕРАЛЬНАЯ 
УБОРКА

ШАГ В
ПРОФЕССИЮ

Какие профильные классы
есть в Воркуте

РЕМОНТ
ДВОРОВ

СТОП
ХЛАМ

Рассказываем, какие
дворы асфальтируют

Стартовал проект
по вывозу автохлама

Мэрия объявила о
старте субботников

– Наш город может предо-
ставить все необходимые пре-
имущества для такого бизне-
са, – говорит Александр Кам-
кин. – Климатические усло-
вия с низкими температурами 
способствуют экономии при 
технологическом охлажде-
нии серверов, есть законсер-
вированные промышленные 

ПОТЕНЦИАЛЬНЫЙ ИНВЕСТОР



2 ПЯТНИЦА 17 МАЯ 2024       № 9(39)

ДЕНЬ ПОБЕДЫ
НЕСМОТРЯ НИ НА ЧТО

Жители города, воен-
нослужащие, руководите-
ли городской администра-
ции и компании «Ворку-
таУголь», представители 
духовенства, депутаты 
приняли участие в торже-
ственном митинге у стелы 
на площади Победы, воз-

ложили цветы.
Далее для ветеранов 

была организована кон-
цертно-развлекательная 
программа во Дворце куль-
туры шахтеров. Для них на-
крыли праздничные столы, 
спели песни военных лет. 
Прозвучали поздравления 

и слова благодарности.
Накануне в ДКШ так же 

был проведен городской 
торжественный концерт, 
где, помимо поздравле-
ний и творческих номеров, 
были вручены государ-
ственные награды участ-
никам специальной воен-

ной операции, а также по-
смертно – близким погиб-
ших военнослужащих.

Так, Указом Президен-
та Российской Федерации 
за мужество, отвагу и са-
моотверженность, прояв-
ленные при исполнении 
воинского долга, орденом 
Мужества посмертно на-
граждены рядовой Сере-
гин Сергей Николаевич 
(орден передан сестре 
Екатерине Николаевне) и 
рядовой Жуков Артем Ми-
хайлович (орден передан 

его матери Светлане Ни-
колаевне и отцу Михаилу 
Ивановичу).

Указом Президента 
Российской Федерации за 
отвагу и самоотвержен-
ность, проявленные при 
исполнении гражданского 
долга, медалью «За от-
вагу» награждены рядо-
вые запаса Елькин Миха-
ил Владимирович, Пона-
сков Владимир Павлович, 
Алейник Степан Андрее-
вич. 

Приказом Министер-
ства обороны Российской 
Федерации медалью «За 
укрепление боевого со-
дружества» награждены 
Витязев Родион Алексан-
дрович, Канев Александр 
Ильич, Полушин Богдан 
Сергеевич, Шадрин Илья 
Александрович.

В ВОРКУТЕ ЗАВЕРШЕНЫ РАБОТЫ ПО ВОССТАНОВЛЕНИЮ 
КАНАЛИЗАЦИОННЫХ ОЧИСТНЫХ СООРУЖЕНИЙ

За счет средств ООО 
«Водоканал» произведена 
оплата закупки сэндвич 
панелей и ж/б конструкции 
для проведения ремонта 
аварийного участка про-

ходного канала. Все мате-
риалы доставлены в Вор-
куту. Фермы перекрытия 
из металлоконструкций 
подготовлены и установ-
лены. Турбокомпрессор 

установлен и работает в 
штатном режиме.

Напомним, все канали-
зационные стоки проходят 
через очистные сооруже-
ния. Выполняется механи-
ческая очистка, процесс 
обеззараживания сточ-

ной воды хлорированием 
и биологическая очистка 
микроорганизмами.

Справка: на очистных 
сооружениях в Воркуте  
повреждение перекрытий 
проходного канала между 
первичным отстойником 

и аэротенком обнаружили 
24 декабря 2022 года, по-
сле чего начались восста-
новительные работы.

Пресс-служба
администрации

МО ГО «Воркута»
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Через субботники бу-
дут приведены в порядок 
общественные террито-
рии, зеленые зоны, скве-
ры, парки и аллеи, детские 
и спортивные площадки. 
Управляющим компаниям 
предстоит большая работа 
по приведению в санитар-
ный порядок дворовых тер-
риторий. После затяжной 

ВОРКУТУ ЖДЕТ 
ГЕНЕРАЛЬНАЯ 
УБОРКА

Врио главы города Воркуты Александр Камкин 
на оперативной городской планерке дал поручение 
о проведении месячника санитарной очистки горо-
да. Субботники необходимо проводить с 20 мая до 
конца июня. Он призвал работников муниципальных 
и государственных учреждений и предприятий, ак-
тивных горожан включиться в эту работу как можно 
раньше, по мере таяния снега и появления мусора.

зимы участники месячника 
санитарной очистки тради-
ционно собирают крупный 
бытовой мусор, очищают 
от прошлогодних листьев 
и веток зеленые зоны, под-
метают территории, спили-
вают мертвые деревья. 

Весь собранный в ходе 
субботников мусор упа-

А нужно ли участвовать в субботниках 
в Воркуте?

– Я считаю, что навести порядок всем вместе, в своем 
дворе и не только, будет на пользу. Это объединяет людей, 
меньше будут мусорить. Я вот помню, как на субботник выш-
ли из трех многоквартирных домов три человека (у которых 
не было ни животных, ни маленьких детей), а остальные на-
блюдали в окно и с балконов. Было очень неприятно, если 
честно. Хотелось бы, чтобы люди не только хотели видеть 
чистоту, но и поддерживали ее! Тогда и жить будет лучше, 
и соседи будут дружнее! Я за субботники.

Лариса Потапенко

У меня нет субботников. Просто ВСЕГДА ношу с со-
бой пакеты и перчатки и собираю мусор пока иду домой. 
Всегда пакеты полные. Бросаю в ближайшую мусорку.

Ирина Золочевская

– Вы это расскажите парочке моих соседей, кото-
рые кидают всё из окна «за борт». Особенно было при-
ятно в том году с соседями убирать – и тут полет бу-
тылки чуть ли не в голову.

Викочка

– Разве у нас остались муниципальные ЖЭКи?  Сама 
идея субботника в таком случае не может быть осуще-
ствима, так как это не общественно-полезный труд, а 
труд в интересах частной компании. Вроде только част-
ные компании работают в сфере ЖКХ. А если они част-
ные, не общественные, то нужно заставлять работать 
частника, взявшего на себя работу по поддержанию тер-
ритории. Помощь частнику называйте как угодно, но не 
субботником. Не в Советском Союзе живём.

Corp_SVU

– Вы говорите про дворы, то, что относится к придо-
мовой территории. Но в с посте спрашивают также про 
общественные территории, которые закреплены за му-
ниципальными организациями. Парки, скверы, площади, 
аллеи, овраг тот же самый. Также есть участки, которые 
вообще ни за кем не закреплены, но люди там ходят и 
мусорят. Достаточно открыть кадастровую карту и по-
смотреть межевание – не сложно выяснить, где заканчи-
вается ответственность ЖЭУ.

Михаил Шаиров

– Я за субботник, только если бы все выходили. А то 
кто не мусорит – выходят, а те кто мусорит – сидят дома 
и продолжают мусор в окно выбрасывать, смеются.

Людмила Бородецкая

– Экскременты бы лучше за своими собаками элемен-
тарно научились убирать! 

L L

– Вопрос сложный. Вот, к примеру, у нас в подъез-
де постоянно кто-то раскидывает по почтовым ящикам 
бесплатные газеты. Я покупал несколько раз недорогие 
пластиковые вёдра для мусора и оставлял их на первом 
этаже, чтобы в подъезде было чище и труд уборщицы 
был легче. Но оказывается, люди тащат даже мусорные 
корзины без ручки... Я не отступлюсь и буду дальше по-
купать эти недорогие ведёрки в дешёвом сетевом мага-
зине, чтобы у соседей (а может быть у уборщицы) насту-
пило перенасыщение «бесплатной» утварью и в подъез-
де воцарилась чистота. 

Как действовать в масштабах города — я не знаю. В 
Воркуте субботник точно не помешал бы. От такого ко-
личества мусора, которое накапливается за восемь ме-
сяцев зимы, волосы встанут дыбом у любого дворника... 
Но граждане – это не безмолвные комсомольцы, которых 
можно загонять на бесплатный общественный труд под 
благонамеренными предлогами. Лучше нанимать вре-
менных работников. А, возможно, будет ещё лучше, если 
к весне будут отложены исполнения приговоров для 
граждан, осуждённых к общественным работам.

Кирилл Позолотов

– Субботники необходимы! Надо помогать коммуналь-
щикам. Да и сами иногда начинаем. Надо уборки делать 
два раза в год весной и осенью.

Стrannik

Опрос проводился на телеграм-канале
«Новости Воркуты» t.me/newsvorkuta ОПРОС

ковывается в мешки и по 
завершении уборки на 
безвозмездной основе ор-
ганизованно вывозится и 
утилизируется на площад-
ке МУП «Полигон» (по до-
говоренности предприятия 
с администрацией города).

Как отметили в адми-
нистрации, определенные 
территории для проведе-
ния субботника изначально 
постановлением закрепля-
ются за структурными под-
разделениями администра-
ции и их подведомственны-
ми организациями. 

Отдельное внимание бу-
дет уделено рекомендаци-
ям для учреждений и пред-
приятий, независимо от их 
организационно-правовой 
формы, по приведению в 
порядок вывесок, витрин, 
урн для сбора мусора, ос-
вещения в зоне своей от-
ветственности.

Жилищным управляю-
щим компаниям рекомен-
довано не только очистить 
от мусора дворы, детские 
площадки, площадки ТКО 
многоквартирных домов и 
прилегающие к жилфонду 
зеленые зоны, но и произ-
вести ремонт и покраску 
ограждений мест накопле-
ния твердых бытовых отхо-
дов для жилых домов.

пресс-служба
администрации МО ГО
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ИЗМЕНЕНИЯ ЧИСЛЕННОСТИ

ПОДВЕРГЛИ ОПАСНОСТИ

административно-управ-
ленческого и обслуживаю-
щего персонала. 

Что изменится в ре-
зультате реорганизации: 

- к детскому саду №12 
«Золотой петушок» (ул. 
Яновского, 1а) будет при-
соединен детский сад №41 
«Белоснежка» (ул. Гагари-
на, 9б); 

- к детскому саду №56 
«Смородинка» (ул. Суворо-
ва, 23а) будет присоединен 
детский сад №34 «Соло-
вушка» (ул. 1-я Линейная, 
3а); 

- к школе №14 будет 
присоединена гимназия №1 
(пгт. Воргашор, ул. Энтузи-
астов, 15а); 

Количество зданий до-
школьных образователь-
ных учреждений сохра-
нится, школа №14 будет 
функционировать в здании 
гимназии №1.

Что останется неиз-
менным:

условия обучения и вос-
питания для детей в учреж-
дениях в период реоргани-
зации и после ее заверше-
ния не изменятся; права 
обучающихся на получение 
дошкольного, начального 
общего, основного общего, 
среднего общего образо-
вания будут соблюдены в 
полном объеме.

фактической численности 
обучающихся в школах и 
детских садах Воркуты за-
планированы реорганиза-
ционные мероприятия по 
приведению сети муници-
пальных образовательных 
учреждений в соответ-
ствие с фактическим ко-
личеством обучающихся. 
Уменьшится число юриди-
ческих лиц, численность 

Перевозка детей в воз-
расте от 7 до 11 лет (вклю-
чительно) в легковом авто-
мобиле должна осущест-
вляться с использованием 
детских удерживающих си-
стем (устройств) или с ис-
пользованием ремней без-
опасности, а на переднем 
сиденье легкового автомо-
биля – только с использо-
ванием детских удержива-
ющих систем (устройств). 
Штраф за нарушение пра-
вил перевозки детей со-
ставляет 3000 рублей. 

Детское кресло – важ-
ное устройство в автомоби-
ле, которое обеспечивает 
безопасность при перевоз-
ке ребенка. Главное здесь 
– правильно выбрать удер-
живающее устройство. При 

Управление образования городского округа «Воркута» информирует о меро-
приятиях по приведению сети муниципальных образовательных учреждений в со-
ответствие с фактическим количеством обучающихся.

С начала года автомобилисты подвергли детей 
опасности более 110 раз. В соответствии  с Правила-
ми дорожного движения, перевозка детей в возрас-
те младше 7 лет в легковом автомобиле должна осу-
ществляться с использованием детских удерживаю-
щих систем (устройств).

выборе автокресла сле-
дует учитывать не только 
возраст; также важны фи-
зические параметры ре-
бенка – его рост и вес.

Не следует забывать о 
качестве. Качественное 
автокресло должно соот-
ветствовать современным 
стандартам и иметь под-
тверждающий сертификат. 
Кроме того, кресло должно 
быть удобно и комфортно 
для конкретного маленько-
го пассажира.

Также при выборе ав-
токресла важно учесть 
его удобство и совмести-
мость, – устройство долж-
но легко переноситься и 
просто устанавливаться в 
автомобиль.

НОВОСТИ

Информация предоставлена Госавтоинспекцией г. Воркуты.

тей. Численность воспитан-
ников дошкольных образо-
вательных организаций за 
три года уменьшилась на 
589 ребенка, а за период 
с 1 сентября 2022 года по 
1 сентября 2023 года – на 
296 детей.

В связи с изменениями 

ется устойчивое снижение 
количества обучающихся 
в детских садах и школах 
Воркуты.

За три года из школ го-
рода выбыло 154 учащихся, 
а за период с 1 сентября 
2022 года по 1 сентября 
2023 года выбыло 106 де-

В муниципальной систе-
ме образования 16 обще-
образовательных учрежде-
ний (школы, гимназии) и 16 
детских садов. По данным 
государственной информа-
ционной системы «Элек-
тронное образование» 
Республики Коми отмеча-
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«СТОП-ХЛАМ»
Администрация города 

объявляет о начале проек-
та по вывозу брошенных ав-
томобилей с воркутинских 
дворов «СТОП-ХЛАМ». 
Традиционно проект кос-
нется старых разбитых 
авто без номерных знаков, 
оставленных владельцами 
во дворах домов города и 
поселков. 

Юридическая процеду-
ра признания автомобиля 
бесхозным довольно дли-
тельная, но она оправды-
вает себя. После провер-
ки, выявления признаков 
бесхозности такие маши-
ны эвакуируются на специ-
альную площадку и через 
полгода утилизируются. 
Брошенная техника меша-
ет работе снегоуборочной 
техники в зимний период, 
представляет опасность 
для детей и в целом вы-
глядит неэстетично. 

Так, в прошлом году в 
управление городского хо-
зяйства и благоустройства 

ГЛОБАЛЬНЫЙ КАПРЕМОНТ
В Воркуте продолжается работа по замене кровель

В Воркуте стартует проект
по вывозу брошенных авто

В части реализации 
программы капремонта, 
запланирован ремонт в 19 
МКД: б-р Пищевиков, д. 
17а, 33в и 43, ул. Возей-
ская, д. 6, ул. Гоголя, д. 1, 
ул. Ленина, д. 21, 29а, 32, 
60б, 62а, 64а, 64б и 68а, 
ул. Ломоносова, д. 6, ул. 
Мира, д. 4, 6, 9 и 12, ул. 
Привокзальная, д. 16, ул. 
Спортивная, д. 1 в поселке 
Северном.

В планах – ремонт кро-
вель всех домов: 18 скат-
ных крыш и одна пло-
ская. Общая площадь 
составляет 24,6 тысячи 
квадратных метров. Сто-
имость работ – более 375 
миллионов рублей, что в 
три раза больше, чем вы-
делялось ранее на эти 
цели в Заполярье.

Самые дорогие работы 
предстоит произвести на 
крышах домов по адресам: 
Ленина, 64б – 33,37 млн ру-
блей, Ленина, 60б – 33,37 
млн рублей, Ленина, 29а 
– 28,15 млн рублей и буль-
вар Пищевиков, 17а – 28,07 
млн рублей. Запланирован-
ный капитальный ремонт 
многоквартирных домов 
улучшит жилищные усло-
вия 2365 жителей Воркуты.

городской администрации 
поступили десятки заявок 
от воркутинцев на вывоз 
подобных автомобилей со 
дворов. Указанная в обра-
щениях техника была об-
следована, многие едини-
цы были эвакуированы на 
спецстоянку как автохлам, 
часть машин убрали сами 
собственники. Остальная 
техника или не была обна-
ружена, или не обладала 
признаками разукомплек-
тованности.

Напомним, акция «СТОП-
ХЛАМ» проводится в Ворку-
те уже девятый год подряд. 
Информацию (адрес и фото) 
о разбитых или брошенных 
авто без номеров, которые 
мешают проезду техники 
или угрожают жизни и здо-
ровью граждан, необходимо 
направлять на электронную 
почту:
hotline@mayor.vorkuta.ru

Пресс-служба
администрации

МО ГО «Воркута»

ГОРОДСКОЕ ХОЗЯЙСТВО
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Люди старшего поколе-
ния по этому случаю могли 
бы еще и напеть: «Когда 
уйдем со школьного дво-
ра…», но для современных 
выпускников в этот ра-
достный и одновременно 
тревожный момент жизни 
предпочтительней «Сан-
сара» Басты, где тоже 
есть символические стро-
ки: «Учитель продолжа-
ется в своем ученике…». 
Да и традиционный про-
щальный школьный вальс 
они исполняют под новые 
мелодии, позаимствован-
ные, например, из муль-
тфильма «Анастасия»… 
Современные родители 
боятся разрыдаться на 
сцене исполняя песню 
«Когда ты станешь боль-
шим» Дениса Клявера… И 
все же суть этого события 
остается неизменной.

Интересно, что у этого 
праздника есть отец-ос-
нователь – Федор Федо-
рович Брюховецкий, крас-
нодарский педагог, заслу-
женный учитель РСФСР. 
Идея праздника, объеди-
няющего учеников и соз-
дающего особую атмос-
феру в школе, родилась 
в 1944 году. Однако это 
был еще не «Последний 
звонок». Федор Брюхо-
вецкий предложил отме-
чать праздник «За честь 
школы». В основу идеи 
легло официальное пись-
мо, в котором сообщалось 
о присвоении выпускнику 
этой школы Александру 
Мироненко звания Героя 
Советского Союза. В этом 
письме были строки о шко-
ле, воспитавшей героя, о 
чести школы.

Традицией воркутин-
ских школ и гимназий мож-
но считать большой празд-
ник в честь Последнего 
звонка для всех участни-
ков образовательного про-
цесса: самих учащихся, 
педагогов и родителей. В 
этот день нет конца благо-
дарности, которая звучит 
со сцены в адрес первых 
учителей выпускников, 
родителей, классных ру-
ководителей. Родители и 
учителя в ответ готовят 
трогательные напутствия, 
стихи и вокальные номера, 
снимают клипы и видеоро-
лики, словом, стараются 
сделать это событие ве-
селым и запоминающимся 
для своих детей, перед ко-
торыми вот-вот откроются 
двери во взрослую жизнь. 
По традиции лицея №1, 
который в свое время объ-
единили со школой №23, 
в бронзовый школьный 

колокольчик в некоторых 
школах и гимназиях теперь 
звонит каждый выпускник.

Хороший человек
– это не профессия?
В этом году в школе №12 

выпускается уникальный 
класс – психолого-педаго-
гический. Это был своего 
рода эксперимент: девя-
тиклассникам (ребята шли 
в этот класс по желанию) 
предложили почувство-
вать себя в роли будущих 
педагогов. Пять дней в 
неделю они занимались в 
своей школе как обычные 

ученики, а один – в Ворку-
тинском педагогическом 
колледже, осваивая зна-
ния по направлениям: «За-
гадки психологии», «Вве-
дение в педагогику», «Пе-
дагогическая практика». 
По словам руководителя 
класса, педагога-органи-
затора школы №12 Галины 
Сомовой, эксперимент по-
лучился удачным, о чем го-
ворит уже тот факт, что за 
два года из класса не ушел 
ни один ученик.

С большим удовлетво-
рением о работе с этим 
классом говорит и препо-
даватель Воркутинского 
педколледжа, куратор 
класса Анастасия Шам-
сутдинова. Она поясняет, 
что в ее задачу не входи-
ло непременно сориенти-
ровать старшеклассников 
на поступление в педа-
гогический вуз, а предо-
ставить им возможность 
познакомиться с образом 
педагога, заинтересовать 
новыми умениями в ходе 
педагогической практики 
и, главное, помочь стать 
хорошими людьми и спе-
циалистами в любых сфе-
рах в будущем.

Вот как сами ребята 
оценивают учебу в пси-
холого-педагогическом 
классе. Все, пожелавшие 
принять участие в опро-
се, а среди них есть те, 
кто хочет стать врачом, 
поваром и даже судьей, 

считают, что получили 
ценный опыт, который по-
надобится им в будущем, 
например, при воспитании 
своих детей. Они отмеча-
ют, что основы психологии 
помогли им лучше узнать 
самих себя, понимать де-
тей и родителей, развить 
такие качества как пун-
ктуальность, трудолюбие, 
стрессоустойчивость, вни-
мательность, ответствен-
ность. 

Одна ученица ответила, 
что благодаря этому опыту, 
полюбила ходить в школу, 
научилась лучше общаться, 

стала активно участвовать 
в жизни школы и при этом 
планирует в дальнейшем 
стать менеджером. Еще 
одна выпускница считает 
важным для себя приоб-
ретенный опыт написания 
сценариев и организации 
детского досуга, хотя ду-

мает стать юристом. К 
большой радости органи-
заторов эксперимента не-
сколько ребят в дальней-
шем планируют учиться на 
педагога, педагога-психо-
лога, педагога-хореографа.

Рафинированная* мо-
лодежь из тринадцатой…

Ребята еще одного за-
мечательного, активного, 
творческого и, по сути, бо-
евого 11-го класса сделают 
в этом году первый шаг во 
взрослую жизнь. Речь идет 
о выпускном кадетском 
классе школы №13. Реше-
ние стать кадетами ребята и 
их родители принимали, по 
предложению заместителя 
директора по воспитатель-
ной работе Татьяны Лобо-

борку и сборку оружия, дру-
гие «военные» умения.

Мы поинтересовались 
у ребят, чему их научило 
кадетство, и собираются 
ли они продолжить даль-
нейшее обучение в том 
же направлении? Скажем 
сразу, что из участвующих 
в опросе только один юно-
ша – Владислав Пупышев 
– твердо решил стать воен-
ным. Другие ребята плани-
руют связать свою профес-
сиональную жизнь с иными 
сферами.

За минувшие семь лет 
учеба и жизнь в кадетском 
классе, которые ребята 
считают лучшими в своей 
жизни, научила их само-
дисциплине, терпению, 
субординации, крепкой 
дружбе, решению трудных 
задач, умению работать в 
коллективе и по праву гор-
диться своим классом.

Со школой расставать-
ся им очень жаль, потому 
что, по выражению одной 
выпускницы, учеба и вне-
классная жизнь в 13-й ста-
ла для них «мощной точ-
кой роста», где педагоги 
помогали раскрывать свои 
таланты, открывали новые 
возможности. Все ребята 
надеются сохранить связь 
друг с другом и со своими 
учителями. Пусть так и бу-
дет!

*Рафинированный – очи-
щенный от примесей, изы-
сканный, утонченный (сло-
варь С.И. Ожегова).

Римма ЯКОВЕНКО

Продолжение. Начало на стр.1

«И ЖДЕТ ВАС ВПЕРЕДИ ВСЯ ЖИЗНЬ…»

даевой прямо на выпускном 
в начальной школе. Юным 
кадетам нравилось носить 
красивую форму, выступать 
на школьных и городских 
мероприятиях, но вместе 
с тем им пришлось хорошо 
потрудиться, чтобы освоить 
строевую подготовку, раз-
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ЛЕТНЕЕ БЛАГОУСТРОЙСТВО
– РЕКОРД ЗА СЕМЬ ЛЕТ

В рамках национальной программы «Формирование комфортной городской среды» в Воркуте в 2024 году 
запланировано благоустройство 11 дворовых территорий, которые охватывают 36 многоквартирных до-
мов. Это наибольшее количество МКД, которые были включены в программу по благоустройству города 
с момента ее запуска в 2017 году. Основное внимание будет уделено дворам Шахтерского жилого района. 
Организация общественного пространства в этой части города – актуальная задача, поскольку район гу-
стонаселен, есть школа, два детских сада и школа-интернат, но отсутствуют детские игровые площадки и 
места для отдыха.

очистке бордюрного камня 
и ремонту системы осве-
щения. Для удобства горо-
жан всех возрастов уста-
новят скамеечки и урны.

Объем работ, которые 
планируется выполнить за 
весьма короткий летний 
период, можно сравнить 
с масштабами времен Со-
ветского Союза. В мэрии 
считают: для успешно-
го воплощения всего за-
думанного необходимо 
тщательно спланировать 
каждый этап, и сегодня 
в этом процессе задей-
ствовано множество спе-
циалистов. Список задач 
подвижный и будет обнов-
ляться в зависимости от 
финансирования, но уже 
сейчас можно сказать, что 
несколько тысяч жителей 

Воркуты получат благо-
устроенные территории, 
которые сделают их жизнь 
комфортнее.

Важно подчеркнуть, 
что в нашем муниципали-
тете федеральный проект 
«Формирование комфорт-
ной городской среды», 
входящий в национальный 
проект «Жилье и город-
ская среда», ежегодно 
реализуется силами МБУ 
«СДУ». Программа дей-
ствует в Воркуте семь лет. 
За это время специалисты 
по благоустройству при-
вели в порядок дворы, в 
которых расположены 168 
многоквартирных домов.

Из двух кошельков
Для реализации меро-

приятий летней ремонтной 
кампании воркутинские 
депутаты Государствен-
ного совета Республики 
Коми привлекли дополни-
тельно десять миллионов 
рублей на благоустройство 
города. Средства будут 
распределены между дву-
мя объектами, и каждый 
получит по пять миллионов 
рублей. Сергей Гагаузов 
принял решение использо-
вать средства, полученные 
из регионального бюдже-
та, на ремонт проезда к 
Воркутинской больнице 
скорой медицинской по-
мощи со стороны улицы 
Ленина. 

Необходимо отметить, 
что для благоустройства 
всей территории санго-
родка требуется около 
13 миллионов рублей. 
Поэтому в предстоящем 
летнем сезоне работы 
будут проведены только 
частично.

Руслан Магомедов, в 
свою очередь, учитывая 
пожелания избирателей, 
направил пять миллионов 
из региональной казны на 
благоустройство придо-
мовых территорий пяти 
многоквартирных домов по 
улице Парковой: №34, 36, 
38, 40 и 42. В каждой дво-
ровой территории будет 
уложен новый асфальт. 

Финансовая помощь, 
которую город получает от 
законодательного органа 
Республики Коми, игра-
ет немаловажную роль. 
За последние два года на 
благоустройство города, в 
частности на ремонт межк-
вартальных проездов, де-
путаты Государственного 
Совета РК направили 20 
миллионов рублей.

Мария ГРИГОРЬЕВА

Если предметно гово-
рить о центральной площа-
ди Шахтерского района, то 
ее ждет серьезное преоб-
ражение. Здесь положат 
новый асфальт, обустроят 
парковочные места, тро-
туары и пешеходные до-
рожки, создадут зоны для 
отдыха. Кроме того, на 
территории площади со-
вместно с компанией «Вор-
кутаУголь» запланирована 
установка детской игровой 
площадки. Также в пла-
нах: перильные огражде-
ния, малые архитектурные 
формы, скамеечки и урны, 
что, безусловно, добавит 
комфорта и уюта площади.

Что касается сквера 
на улице Московской, то 
здесь проведут работы по 

если это понадобится, и 
ремонту дворовых про-
ездов. Установят новые 
бордюры, урны и скамьи, 
а также оборудуют пло-
щадки для сбора твердых 
коммунальных отходов 
и раздельного сбора му-
сора. В программу благо-
устройства - 2024 вошли 
и две общественные тер-
ритории, выбранные вор-
кутинцами в ходе ежегод-
ного онлайн-голосования. 
В рамках летней кампа-
нии будет обустроена цен-
тральная площадь Шах-
терского жилого района, 
находящаяся на пересече-
нии улиц Суворова и Ко-
марова, а также приведен 
в порядок сквер в районе 
перекрестка улиц Москов-
ской и Горняков.

В программу вошли:  
ул. Суворова, д. 30, кор. 
1, 2 и д. 28а, ул. Суворова, 
д. 30 кор. 3, 4, 5, 6, д. 34 
и д. 28б, ул. Суворова, д. 
36а и д. 28/3, ул. Суворо-
ва, д. 20а, 20б, 22а и 22б, 
ул. 1-я Линейная, д. 7, ул. 
1-я Линейная, д. 3 и д 1, 
кор. 1, 2, 3, ул. Суворова, 
д. 17, 14б и 14а, ул. Лер-
монтова, д. 10а, ул. Лер-
монтова, д. 20 и ул. Суво-
рова, д. 19, ул. Комарова, 
д. 2 и д. 2а, ул. Лермонто-
ва, д. 22, 22а, 24 и 24а, ул. 
Суворова, д. 19а и д. 21, 
ул. Лермонтова, д. 26, ул. 
Суворова, д. 25.

По проекту
На перечисленных дво-

ровых территориях прове-
дут работы по расширению, 

ГОРОДСКОЕ ХОЗЯЙСТВО
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В сентябре 2024 года в школах Воркуты открываются два новых профильных класса: медицинский – в 
школе №26 и инженерный – в школе №40. Третий год в школе №12 набирают учащихся в психолого-педа-
гогический класс.

ШАГ В ПРОФЕССИЮ ЧЕРЕЗ 
ПРОФИЛЬНЫЕ КЛАССЫ

Профильное образо-
вание – это углубление 
знаний, склонностей, со-
вершенствование ранее 
полученных навыков через 
создание системы специ-
ализированной подготовки 
в старших классах школы. 
Эта подготовка ориентиро-
вана на индивидуализацию 
обучения и профессиональ-
ную ориентацию обучаю-
щихся с учетом реальных 
потребностей рынка труда.

Согласно предваритель-
ному прогнозу из 758 девя-
тиклассников школ Ворку-
ты продолжить обучение 
в 2024/2025 учебном году 
в 10-х классах планируют 
около 340 человек. Ежегод-
но эта цифра соответствует 
45 процентам от общего ко-
личества выпускников. Из 
них в профильных классах 
предполагают продолжить 
обучение 247 учащихся по 
следующим профилям: гу-
манитарный, физико-мате-
матический, естественно-
научный, химико-биологи-
ческий, социально-эконо-
мический, информационно-
технологический. 

Профили предполагают 
углубленное изучение от 
двух до четырех предметов 
в зависимости от направ-
ленности.

В школах № 12, 26 и 40 соз-
даны условия для реализа-
ции профильных программ: 
обновлена материально-тех-
ническая база учреждений, 
педагогические работники с 
высшей категорией прошли 
профессиональную перепод-
готовку для работы в про-
фильных классах.

Успешное обучение в 
профильных классах дает 
их выпускникам больше воз-
можностей на поступление 
не только по выбранному 
профилю, но и на специаль-
ности смежных областей.

Инженерный класс
В настоящее время в 

России, в том числе и Рес-
публике Коми зафиксиро-
вана нехватка квалифи-
цированных инженерных 
кадров. Только в феврале 
этого года российские ком-
пании разместили более 
78000 новых вакансий – это 
на 66 процентов больше, 
чем зимой 2022 года. В Рес-
публике Коми рост новых 
вакансий для инженеров 
увеличился на 76 процен-
тов по сравнению с про-
шлогодними показателями.

В топ отраслей по наи-
более высокому спросу на 
инженеров вошли следую-
щие: тяжелое машиностро-
ение, металлургия, ретейл, 
сферы энергетики, нефти и 
газа, телекоммуникаций и 
добывающая отрасль.

Инженерный класс, ко-
торый откроется в школе 
№ 40 – это специализиро-
ванная образовательная 
программа, направленная 
на получение инженерных 
знаний и применения их 
на практике. Если сравни-
вать инженерный класс и 
профильный физико-мате-
матический, то во втором 
просто увеличено количе-
ство часов на прохождение 
профильных предметов. В 
инженерном классе кро-

ме профильного изучения 
предметов технической на-
правленности есть возмож-

ность познакомиться с ин-
женерными специальностя-
ми, попробовать себя в них.

Программа предполага-
ет дополнительные часы 
для углубленного изучения 
математики (включая на-
чала математического ана-
лиза), физику, информати-
ку. Учащиеся инженерного 
класса смогут самостоя-
тельно выбрать электив-
ные или дополнительные 
курсы, которые ведутся 
преподавателями ВУЗа, 
например, Воркутинского 
филиала УГТУ, или Воен-
ного ордена Жукова уни-
верситета радиоэлектро-
ники. 

Медицинский класс
Медицинское направле-

ние в профильном образова-
нии способствует формиро-
ванию мотивации к выбору 
профессии медицинского 
работника. За два года под-
готовки старшеклассники 
получат знания профиль-
ных предметов «Биология», 
«Химия» и «Основы меди-
цинских знаний» на углу-
блённом уровне, приобретут 
опыт самостоятельной про-
ектной деятельности и уча-
стия в конкурсных и презен-
тационных мероприятиях.

Учащиеся получат базо-
вые медицинские знания 

и практические умения в 
области оказания первой 
помощи, измерения физио-

логических показателей, 
применения медицинских 
диагностических приборов. 
Они узнают о требованиях 
к специалистам в системе 
здравоохранения Респу-
блики, пройдут практику на 
учебно-лабораторном обо-
рудовании, приобретут зна-

способствует развитию у 
школьников устойчивого 
интереса к педагогической 
деятельности, организатор-
ских и коммуникативных 
умений, даёт возможность 
осуществить профессио-
нально-педагогические про-
бы через включение в со-
циально-педагогическую 
практику и социально значи-
мую деятельность, создаёт 

ОБРАЗОВАНИЕ

благоприятные условия для 
общения, самовыражения, 
самореализации и самосо-
вершенствования учащихся.

Работа в педагогическом 
классе строится в тесном 
сотрудничестве с коллекти-
вом Воркутинского филиала 
государственного професси-
онального образовательного 
учреждения. «Сыктывкар-
ский гуманитарно-педагоги-
ческий колледж имени И.А. 
Куратова». За два года ра-
боты никто из ребят не ушел 
из педкласса.

В летний период 2024 
года специально для этого 
класса будет оборудован 
кабинет. 

Создание профильных 
классов даёт возможность 
учащимся уже сейчас зало-
жить фундамент будущей 
профессии, а, значит, повы-
сить качество уже взрослой 
жизни.

Контактная информа-
ция для всех заинтересо-
ванных: 

СОШ №12 (психолого-пе-
дагогический класс). Теле-
фон приемной: 7 (82151) 
6-28-77. 

СОШ №26 (медицинский 
класс). Телефон заместите-
ля директора по учебной ра-
боте: +7 (82151) 5-99-59. Те-
лефон приемной: +7 (82151) 
7-86-60.

СОШ №40 (инженерный 
класс). Телефон директора: 
+7 (82151) 3-25-89. Телефон 
заместителя директора по 
учебной работе: +7 (82151) 
3-34-15.

ния из области медицины не 
только в сфере здравоохра-
нения, но и в других отрас-
лях: генной инженерии, био-
технологии, экологии, фар-
мацевтике, космической 
медицине, клинической пси-
хологии и других.

Создание медицинского 
класса в школе №26 про-
диктовано конкретным со-
циальным заказом – необ-
ходимостью более ранней 
профессиональной ориента-
ции и помощи абитуриентам 
в преодолении конкурсного 
барьера при поступлении в 
ВУЗы медицинского и есте-
ственнонаучного профиля.

Педагогический класс
Российская система об-

разования сегодня решает 
амбициозную задачу созда-
ния профильных психоло-
го-педагогических классов. 
Пять тысяч таких классов 
должны быть открыты в 
ближайшее время в разных 
регионах страны. Такое дви-
жение очень значимо, пото-
му что вектор на педагогику 
сегодня важен как никогда.

Первый педагогический 
(10-й) класс был организо-
ван в школе №12 в сентя-
бре 2022 года. Данный про-
филь – эффективная форма 
профориентации, так как 
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Спортивная школа «Заполярный ринг» начала свою историю в апреле 2002 
года. Инициатором ее создания и первым директором был Юрий Долгих. За годы 
работы боксерские навыки и умение противостоять трудностям здесь получили 
сотни воркутинских ребят. Сегодня эта спортивная школа объединяет три на-
правления: бокс, волейбол и гиревой спорт. В ней занимаются порядка 370 чело-
век. О жизни «Заполярного ринга» рассказывает его нынешний директор Даниил 
Берсенёв.

ДАНИИЛ БЕРСЕНЁВ: «МЫ ЖДЕМ 
МОЛОДЕЖЬ!»

возрастных групп прово-
дились и в Воркуте. Из 
самых крупных могу от-
метить Спартакиаду на-
родов Севера России 
«Заполярные игры» и тур-
нир, посвященный обра-
зованию нашей спортив-
ной школы и памяти ее 
основателя Юрия Алек-
сандровича Долгих. Это 
межрегиональные сорев-
нования, поэтому всегда 
приезжают гости. Новые 
соперники дают возмож-
ность нашим ребятам по-
высить свой спортивный 
уровень, так сказать, не 
выходя из дома.

Завершили сезон тур-
ниром по боксу, который 
посвятили Дню Победы 
и воркутинцам – героям 
Великой Отечественной 
войны. Он прошел на Вор-
гашоре. При этом совме-
стили и спортивную, и 
просветительскую работу. 
Разработали специальный 
макет грамот, на обороте 
которых разместили ин-
формацию о наших земля-
ках, ковавших Победу. 

– Почему этот турнир 
решили провести на Вор-
гашоре?

– На Воргашоре у нас 
работает секция бокса, 
ребята там активно за-
нимаются, поэтому остав-
лять их без соревнований 
было бы неправильно. Там 
есть родители, есть дру-
зья, которые хотели бы 
посмотреть на достиже-
ния спортсменов, поэто-
му решили так: где люди 
живут, где тренируются 
– там должны проходить 
соревнования. Уже вто-
рой год подряд несколь-
ко турниров проводим на 
Воргашоре. Все условия 
для этого там есть.

– Есть ли проблема с 
набором ребят?

– Я думаю, что меня под-
держит любой директор 
спортивной школы, если 
скажу, что молодежь нын-
че не активная. Физически 
трудиться не хочет, стрем-
ление самосовершенство-
ваться, двигаться вперед 
есть у единиц. Большин-
ство не желает выходить 
из зоны комфорта, а спорт 
– это всегда преодоление. 
Поэтому мы постоянно пы-
таемся расшевелить ребят, 
заинтересовать их чем-то.

Но хочу отметить, что 

ных возрастных группах у 
нас есть свои звездочки. 

Мне, как человеку, ко-
торому доверили руково-
дить спортивной школой, 
гораздо важнее не то, ста-
нет ребенок чемпионом или 
нет, а то, что он научится 
работать над собой. Дет-
ская спортивная школа – 
это как раз то место, где 
самосовершенствоваться 
нужно постоянно: не мог 
отжиматься – научили, не 
мог бегать – научили, не мог 
бить – тренер показал, как 
правильно это делать. Ре-
бенок у нас в школе – для 

меня это уже победа. Во-
первых, он не на улице, он 
пришел к нам; во-вторых, он 
начал работать над собой – 
становится лучше, чем был 
вчера.

– «Заполярный ринг» 
ждет ребят?

– Конечно, у нас созда-
ны все условия для трени-
ровок: есть оборудованные 
места для занятий, доста-
точное количество инвента-
ря, замечательный тренер-

– Расскажите, пожалуй-
ста, о тренерском составе 
«Заполярного ринга»?

– У нас есть хороший 
тренерский костяк, с кото-
рым можно, как говорится, 
и в разведку пойти. Но ма-
териальные ресурсы школы 
гораздо мощнее, чем кадро-
вые: на наших площадях 
могут работать больше тре-
неров и, соответственно, 
большее количество ребят 
заниматься. Сейчас у нас в 
штате десять тренеров. 

есть и одаренные ребята, 
трудолюбивые и дисципли-
нированные, и в боксе, и в 
волейболе, –  спортсмены, 
подающие большие надеж-
ды. 

– Можете кого-то особо 
отметить?

– Не буду этого делать. 
Всех не назовешь, а вы-
делять кого-то было бы не 
правильно по отношению к 
остальным. Еще раз скажу: 
во всех видах спорта, в раз-

ский состав. Кого ни возьми 
– бесценный кладезь зна-
ний и навыков. 

Дети в Воркуте, мож-
но сказать, живут в уни-
кальных условиях: для них 
спорт бесплатный, требу-
ется только заявление от 
родителей и справка от пе-
диатра – все. Приходи и за-
нимайся. Спортивные залы 
расположены в шаговой 
доступности. Мы ждем мо-
лодежь на любой из видов 
спорта! 

Беседовала
Ирина ШУМИХИНА

– Даниил Вячеславович, 
учебный год близится к за-
вершению. Давайте кратко 
подведем его итоги. Что 
удалось сделать, а какая 
работа еще предстоит? 

– Мы запустили новый 
спортивный зал в ЦСК «По-
беда» (ул. Чернова, 7). Это, 
пожалуй, основное дости-
жение нынешнего учебного 
года. Пока он работает не в 
полную силу – многое еще 
нужно там сделать, но дети 
уже тренируются – это са-
мое главное. Практически 
в центре города появилось 
еще одно место для заня-
тий спортом. 

Там же общими усилия-
ми с Игорем Коноваловым, 
директором Центра спор-
тивных мероприятий «Юби-
лейный», оборудовали «же-
лезный зал». Приняли на 
работу тренера по гиревому 
спорту. Получилось, что на 
энтузиазме, без особых за-
трат организовали секцию, 
где сегодня с удовольстви-
ем занимаются и дети, и 
взрослые. 

Еще в этом учебном году 
наша школа расширилась. К 
нам присоединились волей-
болисты, поэтому числен-
ность обучающихся увели-
чилась ровно вдвое.

– Как часто прово-
дились соревнования? 
Была ли у наших спор-
тсменов возможность по-
казать себя за пределами 
Воркуты?

– Выездов на соревно-
вания было много. Если 
говорить о результатах, 
то один из наших боксе-
ров участвовал в первен-
стве Северо-Западного 
федерального округа, а 
волейболисты даже выш-
ли в финал России. Со-
ревнования для разных 

ВОРКУТА СПОРТИВНАЯ



10 ПЯТНИЦА 17 МАЯ 2024       № 9(39)

МУЗЫКИ СВЯЗУЮЩАЯ НИТЬ

По признанию Слепо-
куровых, секрет крепких 
семейных отношений – в 
умении слышать друг дру-
га, поддерживать, находить 
компромиссы, относиться 
ко всему с юмором и быть 
настоящими друзьями.

На такой веселой ноте в 
2011 году прошла их свадьба. 

– Мы поженились на 
Красную горку, – вспоми-
нает Ольга. – Среди гостей 
было много творческих 
людей, а потому музыка и 
веселье нам были обеспе-
чены. 

Познакомились Денис 
и Ольга в начале нулевых 
в Воркутинском музыкаль-
ном училище. В то время 
она была студенткой, а он 
начинал свой профессио-
нальный путь преподава-
теля, был куратором сту-
денческого совета, пред-
седателем которого Ольга 
стала на старших курсах. 
Так и началось их общение, 
которое, спустя годы, пере-
росло в крепкий союз.

– С мужем нас объеди-
няет многое: профессио-
нальная любовь к музыке, 
дирижерскому искусству и 
творчеству в целом, – гово-
рит Ольга Слепокурова. 

Юрьевна руководит семь 
лет. 

– Оркестр – это живой 
организм, который живет 
по своим законам. Мне 
очень повезло: помимо сту-
дентов в оркестре играют 
потрясающие музыканты-
иллюстраторы – талант-
ливые преподаватели, на-
стоящие профессионалы 
своего дела, – делится 
дирижер. – Это позволяет 
держать ту высокую план-
ку, которая была задана 
моим преподавателем, на-
ставником, заслуженным 
работником Республики 
Коми Игорем Сорокиным. 

Так изо дня в день 
жизнь семьи Слепокуро-
вых уже много лет связана 
с музыкой. По словам су-
пругов, они проводят вме-
сте 24/7: дома, на работе, в 
отпуске, в большой компа-
нии друзей. 

Несколько лет назад 
они обрели нового предан-
ного друга – собаку. Это 
была давняя мечта супру-
гов. Щенка сибирской ха-
ски привезли из Инты и на-
звали Марсом. Благодаря 
питомцу в семье Слепоку-
ровых появилась хорошая 
традиция – вечерние про-
гулки на свежем воздухе. 
По словам семейной пары, 
это возможность отвлечь-
ся от забот, провести вре-
мя с пользой для здоровья.

Сегодня Слепокуровы 
стараются больше путе-
шествовать. Мечтают по-
смотреть всю Россию, до-
ехать на автомобиле до 
Байкала. В рабочих планах 
– развивать профессио-
нальное исполнительское 
искусство в Воркуте, под-
нимать его на новый уро-
вень и оставаться востре-
бованными в профессии.

Ольга РЫЖОВА

Наша героиня родилась 
во Владимире. Позднее ро-
дители переехали жить в 
Инту – ее детство прошло в 
этом небольшом северном 
городе. В 11 лет Ольга при-
шла в музыкальную школу 
«за компанию» с подруж-
кой. 

– Так и начался мой путь 
в профессии, – рассказы-
вает педагог. – Я окончи-
ла музыкальную школу по 
классу домры у замечатель-
ного преподавателя, почет-
ного работника культуры 
Республики Коми Натальи 
Андреяновны Фроловой. 
Именно благодаря ее про-
фессионализму и любви к 
своему делу я решила свя-
зать жизнь с музыкой и пе-
дагогикой. 

В 2004 году Ольга посту-
пила в Воркутинское музы-
кальное училище в класс 
преподавателя Ольги Фла-
менбаум (домра) и Игоря 
Сорокина (дирижирование, 
оркестровый класс). По ее 
словам, благодаря особой 
творческой атмосфере, ко-
торая царит в учебном заве-
дении, колледж, как и для 
большинства студентов, 
стал для нее вторым домом. 

В 2008 году она окончила 
его с красным дипломом и 
поехала поступать в Петро-
заводскую государствен-
ную консерваторию имени 
А.К. Глазунова. В этот же 
год будущий супруг сделал 
ей предложение. 

Коренной воркутинец 
Денис Слепокуров окончил 
школу № 31, и сегодня он с 
особой теплотой и трепе-
том вспоминает то время.   

– Школьные годы – это 
пора, когда появляются 
первые друзья, первая лю-
бовь, первые конфликты, 
которые пытаешься разре-
шить самостоятельно, ну, 
и, конечно, учителя и на-
ставники, которые влияют 
на всю твою дальнейшую 
жизнь, – говорит Денис. – 
Для меня таким человеком 
стала наш классный руко-
водитель Тамара Павловна 
Жураховская. Я до сих пор, 
не смотря на то, что мой пе-
дагогический стаж уже чет-
верть века, вспоминая ее, 
поражаюсь этому безмерно-
му объему любви, терпения 
и умению выстраивать вза-
имоотношения с не самыми 
прилежными воспитанника-
ми к коим, на мой взгляд, я 
и относился.

В юности Денис Слепоку-
ров занимался в Народном 
ансамбле танца «Воркута», 
именно с него и началась его 
творческая жизнь. По при-
знанию преподавателя, годы 
в ансамбле были для него 
самой первой действенной 
прививкой ответственности, 
дружбы и существования в 
коллективе. Тогда ему каза-
лось, что это на всю жизнь, 
но случилось знакомство с 

музыкальным училищем. 
Определиться с выбо-

ром профессии Денису Сле-
покурову помог его отчим 
Виктор Денисенко – препо-
даватель городской музы-
кальной школы по классу 
баяна. Окончив музыкаль-
ное училище, в 1998 году 
Слепокуров поступил в кон-
серваторию в Петрозавод-
ске. Проработав несколь-
ко лет в Карелии, получил 
приглашение от директора 
музыкального училища Вор-
куты Игоря Сорокина и при-
нял решение вернуться в 
родной город. 

– Игорь Николаевич – 
это, я бы сказал, челове-
чище, великолепный музы-
кант, руководитель, настав-
ник, друг, – рассказывает 
Денис Слепокуров.

Так 22 года назад педа-
гог начал работать в музы-
кальном училище Воркуты. 
На протяжении 12 лет он 
был заведующим учебной 
частью. В этот же период 
Денис встретил свою супру-
гу Ольгу, которая, еще бу-
дучи студенткой колледжа, 
стала преподавать снача-
ла в детской музыкальной 
школе поселка Комсомоль-
ского, затем в городской, а 
в 2012-м – в Воркутинском 
музыкальном колледже. 

Ольга Слепокурова выпу-
стила порядка 15 молодых 
специалистов. Практически 
все они остались в профес-
сии, связали свою жизнь с 
музыкой и сегодня препо-
дают в музыкальных школах 
Воркуты, Инты, Кирова, Ар-
хангельской области. 

Отдельная любовь для 
нее – оркестр народных ин-
струментов, которым Ольга 

ГОД СЕМЬИ

Мы продолжаем знакомить читателей с творческими династиями Воркуты. На этот раз расскажем о семье 
Дениса и Ольги Слепокуровых. Он - преподаватель по классу медных духовых инструментов Воркутинского 
филиала колледжа искусств Республики Коми. Она – заведует филиалом этого колледжа. Они оба явля-
ются руководителями и дирижерами: Денис Андреевич – эстрадного оркестра, а Ольга Юрьевна – оркестра 
народных инструментов.
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ПРАВИЛЬНЫЙ ВЫБОР 
АЛЕКСЕЯ ВИДЯЕВА

Коренной воркутинец 
Алексей Видяев появился в 
семье слесаря-ремонтника 
Константина Николаевича 
и резьбонарезчицы Ирути 
Климентьевны в олимпий-
ском 1980 году. Родители 
долгие годы работали на 
Воркутинском механиче-
ском заводе, и, возможно, 
именно это обстоятельство 
предопределило профес-
сиональный путь нашего 
героя.

Окончив 85-ю школу в 
конце 90-х годов, Алексей 

Воркута всегда гордилась своими трудолюбивыми  жителями и высококлассными специалистами в различ-
ных областях. Один из таких профессионалов – Алексей Видяев, который уже 20 лет успешно трудится в сфере 
жилищно-коммунального хозяйства. Незаменимый и ценный сотрудник управляющей организации «Импульс» 
обладает уникальными навыками и опытом в разных областях: он электрогазосварщик, плотник и кровельщик. 
За многолетний и добросовестный труд Алексей неоднократно получал благодарности и грамоты, а также был 
удостоен звания «Почетный работник ЖКХ Воркуты». Как свидетельство признания его профессиональных за-
слуг, портрет Алексея Видяева размещали на городской Доске почета. Земляк, которым мы можем гордиться, 
– мастер своего дела, обладающий глубокими знаниями и богатым опытом.

поступил учиться в ГПТУ 
№31. Получил одну из са-
мых востребованных на 
рынке труда профессий – 
электрогазосварщика, но 
быстро найти работу по 
специальности не смог:

– Куда только я ни пы-
тался устроиться! Везде 
требовался стаж по про-
фессии или в смежных об-
ластях не менее трех лет. 
Однажды предложили по-
работать в ЖЭКе, и я согла-
сился. Признаюсь, до этого 
я и не подозревал, что в 

сделал или отремонти-
ровал: козырьки, перила, 
ступеньки, дверные блоки, 
которые устанавливал, или 
крыши, над которыми тру-
дился. В такие моменты я 
очень горжусь проделан-
ной  работой.

 
Алексей Видяев – ма-

стер на все руки. Неудиви-
тельно, что у мужчины есть 
соответствующее хобби: 
воркутинец коллекциони-
рует различные инструмен-
ты:

– Слежу за всеми но-
винками в области рабо-
чего оборудования и очень 
люблю не просто приоб-
ретать разные професси-
ональные приспособления 
и механизмы, а именно 
использовать их. Друзей 
и близких  всегда прошу 
дарить на день рождения 
или другие праздники раз-
личное  оснащение: слесар-
ное, столярное, для работы 
с кафельной плиткой и так 
далее. Конечно, это не про-
исходит каждый месяц, но 
за 20 лет  удалось собрать 
внушительную коллекцию 
ценных инструментов, не-
обходимых для работы. 

Спутницу жизни ворку-
тинец тоже выбрал сразу 
и на всю жизнь. Алексей и 
Татьяна познакомились на 
работе, она тогда занимала 
должность мастера. Вскоре 
в молодой семье появилась 
дочь. Сейчас Дарья уже 
взрослая,  получила выс-
шее образование и живет 
в другом городе. Видяевы 
тоже подумывают о пере-
езде:

– Как только выплатим 
ипотеку в Брянске, так, на-
верное, и уедем отсюда. 
Думаю, это случится че-
рез пять-шесть лет. Потом 
я планирую открыть соб-
ственное дело и работать 
на себя, хочу заниматься 
разными видами строи-
тельных работ: лепить, 
встраивать, варить, гнуть 
металл. Тогда я точно буду 
счастлив. В то же время, 
откровенно говоря, сейчас 
я не готов к переезду. Хотя 
и понимаю, что там климат 
лучше, есть весна и лето, и 
все идет по календарю, но 
зато здесь я чувствую себя 
очень комфортно. У меня 
хорошая работа и много 
друзей. А там я кем буду? 
Чтобы завести знакомства 
и найти свое место, нужно 
время. К тому же Воркута 
– моя родина, и здесь мне, 
как говорится, каждый ка-
мушек знаком. Поэтому 
окончательное решение об 
отъезде принять будет не-
просто.

Мария ГРИГОРЬЕВА

жилищной конторе есть 
какие-то рабочие. Я всегда 
считал, что туда приходят 
только для оплаты комму-
нальных услуг или, чтобы 
оформить документы. Уди-
вительно, но эта работа 
меня очень увлекла. Мое 
первое место работы ста-
ло единственным. Я до сих 
пор работаю в этом ЖЭКе, 
который теперь называет-
ся управляющей организа-
цией. В мои обязанности 
входит не только работа 
электрогазосварщика, но 
и выполнение плотницких 

и кровельных работ. Без 
ложной скромности могу 
сказать, что мне доверяют 
самые сложные задачи.       

Алексей ни разу не по-
жалел, что 20 лет назад 
выбрал эту профессию и 
именно это место работы. 
Хотя его выбор был случай-
ным, он уверен, что именно 
этим делом он и должен 
был заниматься. С детства 
в нем воспитывали любовь 
к труду, прививали чувство 
долга и ответственности, и 
сейчас наш герой даже не 
представляет себя в какой-
либо другой профессии:

– Не каждый сможет ра-
ботать в сфере жилищно-
коммунального хозяйства, 
прямо скажем. Многие 
люди думают, что рабо-
та в ЖКХ – это что-то, не 
требующее особых усилий. 
На самом деле это очень 
тяжелый и ответственный 
труд. Новички приходят, 
но, к сожалению, не вы-
держивают нагрузки и ухо-
дят через день или два. 
Говорят, что работа здесь 
слишком сложная и даже 
на шахте, по их мнению, 
проще. У нас бывают очень 
напряженные смены, ког-
да приходишь домой, едва 
успеваешь раздеться, как 
уже звонят и просят вер-
нуться на работу. Снова 
собираюсь и иду обратно. 
Иногда могут вызвать и 
ночью, если нужно обеспе-
чить доступ сотрудникам в 
какое-то помещение. Мои 
коллеги  трудятся в лю-
бых условиях: на крыше, в 
подвале, в помещении или 
на улице. Люди старой за-
калки, пришли сюда 15, 
20 или даже 30 лет назад. 
Молодые люди, что устра-
иваются к нам сейчас, бы-
стро понимают, что это за 
труд, и остаются, только 
если обладают определен-
ными личными качества-
ми: трудолюбием, целеу-
стремленностью и даже 
перфекционизмом. Люблю 
свою работу, мне доставля-
ет огромное удовольствие 
создавать что-то, строить 
и созидать. Когда я прохо-
жу по своему жилфонду, 
то вижу объекты, которые 
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«БОЛЬШИЕ ГАСТРОЛИ» В САМАРЕ
– Хотя за 80 лет своего 

существования наш театр 
очень много гастролировал 
по СССР и России, инфор-
мации о его выступлениях 
в Куйбышеве, ныне Сама-
ре, найти не удалось. В по-
следние полвека мы точно 
туда не ездили. Так что 
гастроли Воркутинского 
драмтеатра в этот город, 
видимо, первые в его исто-
рии. В федеральной про-
грамме «Большие гастро-
ли» наш театр участвует 
уже второй раз: первый 
раз мы съездили в Сале-
хард осенью 2019 года. Для 
нас очень почётно и ответ-
ственно не просто вновь во-
йти в «Большие гастроли», 
но и выступить на сцене 
Самарского академическо-
го театра драмы имени М. 
Горького – одного из ста-
рейших драматических в 
России, театра с более чем 
170-летней историей. И 
для гастролей мы выбрали, 
можно сказать, знаковые 
для нас постановки, – от-
метила директор ВДТ име-
ни Б. А. Мордвинова Елена 
Пекарь. 

Спектакли для самар-
цев были выбраны, дей-
ствительно, тщательно. 
«Милые бранятся – только 
тешатся!» поставлен при 
поддержке гранта Главы 
РК, премьера состоялась 
осенью 2022 г., в феврале 
2023-го его с удовольстви-
ем посмотрели зрители 
Усинска, а год назад спек-
такль принял участие в 
фестивале «Мелиховская 
весна», получив велико-
лепные отзывы критиков 
и публики. Осенью 2023 г. 
жюри XI республиканско-
го театрального конкурса 
им. С. Ермолина признало 
«Милые бранятся – только 
тешатся!» лучшим драма-
тическим спектаклем боль-
шой формы. Притча «Пегий 
пёс, бегущий краем моря» 
также поставлена при под-
держке гранта Главы РК, 
премьера состоялась в 
апреле 2021-го, спустя ме-
сяц спектакль был показан 
в Москве на праздновании 
100-летия Коми, а осенью 
2022 г. её увидели сыктыв-
карцы. Оба гастрольных 
показа вызвали массу вос-
торженных зрительских 
отзывов и профессиональ-
ных рецензий. В 2021 г. 
спектакль получил награ-
ды X республиканского те-
атрального конкурса им. 
С. Ермолина в номинации 
«Лучший драматический 
спектакль, большая фор-
ма» и за лучшую мужскую 
роль, в 2022 г. постановка 
удостоена премии Прави-

На сцене Самарского академического театра драмы имени М. Горького артисты 
ВДТ показали постановки «Милые бранятся – только тешатся!», «Пегий пёс, бегу-
щий краем моря» и «Волшебная лампа Аладдина», причём историю про Аладди-
на дважды. Творческая поездка стала возможной благодаря включению театра 
в федеральную программу «Большие гастроли» (межрегиональное направление) 
согласно Всероссийскому гастрольно-концертному плану Минкультуры России. 
Её организовало ФГБУК РОСКОНЦЕРТ.

тельства РК в области дра-
матургии и сценического 
искусства для детей и юно-
шества. «Волшебная лампа 
Аладдина» поставлена при 
поддержке федеральной 
программы «Театры малых 
городов», её премьера со-
стоялась в апреле 2023 

года. К моменту гастролей 
в Самару она была самой 
новой постановкой ВДТ, 
равно интересной и детям, 
и взрослым. За год спек-
такль заслужил любовь 
публики и полные залы в 
Воркуте, с большим успе-
хом был показан в Ухте и 
Усинске. Гастроли в Сама-
ру стали его первым выез-
дом за пределы Коми. 

Кстати, «Милые бранят-
ся…» и «Волшебную лампу 
Аладдина» театр плани-
рует вывезти на гастро-
ли предстоящей осенью в 

Сыктывкар и Ухту, а сказку 
про Аладдина и его лампу 
в этом июне увидят ещё и 
зрители подмосковного Но-
гинска.

Несмотря на то, что сце-
на и зал в Самаре очень 
отличаются от воркутин-

ских и во время репетиций 
служителям ВДТ нужно 
было оперативно адапти-
ровать спектакли (прежде 
всего, декорации) под но-

вую площадку, все четыре 
показа прошли успешно. 
Зрителей пришло много, 
были даже пребывающие в 
городе на Волге проездом. 
Публика после каждого по-
каза аплодировала стоя и 
оставила массу искренне 
восторженных, благодар-
ных отзывов в соцсетях 
Воркутинского и Самарско-
го театров, устных – непо-
средственно артистам ВДТ 
имени Б. А. Мордвинова и 
письменных в его Книге от-
зывов. 

Программа «Большие 
гастроли» предполагает 
обмен творческими визита-
ми, и в начале осени 2024 
года артисты Самарско-
го академического театра 
драмы имени М. Горького 
приедут в Воркуту. С 6 по 
8 сентября они планируют 

показать спектакль для се-
мейной аудитории «Мюнх-
гаузен» (12+), а также две 
из числа своих самых попу-
лярных комедий: «Детек-

тор лжи» (16+) и «Шесть 
блюд из одной курицы» 
(16+).

Кроме показов спек-
таклей, рабочий график 
позволил воркутинцам 
посмотреть постановку 
самарских коллег «Полёт 
над гнездом кукушки», по-
гулять по городу и набе-
режной Волги, посетить 
достопримечательности, 
среди которых оказалось 
очень необычное место. 
Как известно, Куйбышев в 
годы Великой Отечествен-
ной войны должен был 
стать запасной столицей 
СССР, поэтому для каж-
дого госведомства здесь 
были построены убежища, 
и объектом № 1 стал «Бун-
кер Сталина». Со дня сво-
ей постройки он поддер-
живается в полной боевой 
готовности и ныне прини-
мает экскурсии – там и по-
бывала группа сотрудников 
ВДТ, получив массу впечат-
лений. Также служители 
воркутинской сцены в эти 
дни посетили концерт джа-
зовой музыки, музей-усадь-
бу А.Н. Толстого, музей 
авиации и космонавтики 
имени С.П. Королева, оке-
анариум…

Особым подарком для 
жителей Заполярья стала 
возможность хоть нена-
долго переместиться из 
заснеженной тундры и ми-
нусовых температур в го-
род, где начиналось лето, 
с зеленью и цветами. Так 
командировка стала одно-
временно и определённой 
«перезагрузкой», которая 
после долгой зимы прида-
ла сил артистам для успеш-
ного завершения сезона и 
выпуска ещё двух премьер. 
Ведь уже 31 мая театр 
представит новую музы-
кальную сказку для семей-
ной аудитории по пьесе Е. 
Шварца «Золушка», а 28 
июня закроет сезон по-
казом дружеского шаржа 
«Шедевр» по пьесе и в по-
становке Ольги Коколев-
ской. Эта премьера станет 
одновременно бенефисом 
творческого трио «ТриО» 
– трёх артисток театра с 
именами на О: Ольги Коко-
левской, Ольги Ермаковой 
и Оксаны Ковалёвой. Все 
они за минувший год от-
метили красивые личные 
юбилеи. Постановка, рас-
считанная на них, станет 
прекрасным творческим 
подарком и самим исполни-
тельницам, и поклонникам 
их таланта.

Ирина САМАР.
Фото Евгении СМИРНОВОЙ

ВОРКУТА КУЛЬТУРНАЯ
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ЖИЛ ОТВАЖНЫЙ КАПИТАН…

Капитан Хлебников – 
личность по-настоящему 
выдающаяся. Его именем 
назван остров в Карском 
море и мыс на Новой Земле 
в заливе Русская Гавань. А 
в 1981 году в строй действу-
ющих вошел, приписанный 
к порту Владивосток, ди-
зель-электрический ледо-
кол «Капитан Хлебников» 
Дальневосточного морско-
го пароходства. В разные 
годы Юрий Константино-
вич был награжден Геор-
гиевским крестом и орде-
ном Ленина. Он сражался в 
первой мировой и Великой 
Отечественной войнах. В 
1932 году на ледокольном 
пароходе «А. Сибиряков» 
участвовал в легендарном, 
первом в истории освоения 
Арктики сквозном походе 
по Северному морскому 
пути за одну навигацию. 
Он был осужден на 25 лет 
лагерей, а после реабили-
тации стал лучшим капита-
ном Министерства морско-
го флота СССР. Биография 
капитана Хлебникова пере-
сказана во множестве из-
даний, в том числе, в напи-
санной его сыном – Игорем 
Юревичем Хлебниковом 
– документальной повести 
«Полярная одиссея моего 
отца», с которой можно по-
знакомиться в Централь-
ной городской библиотеке 
им. А.С. Пушкина. 

И все же в биографии 
Юрия Константиновича 
Хлебникова есть еще неот-

со дня рождения которого 
исполняется в нынешнем, 
2024 году. Это письмо в 
Комиссию при Совете Ми-
нистров РСФСР, которым 
Иван Дмитриевич поддер-
жал назначение капитану 
Хлебникову персональной 
пенсии. Письмо заверено 
собственной подписью И.Д. 
Папанина, подлинность ко-
торой, в свою очередь, за-
верена руководством пар-
тийной организации Пре-
зидиума Академии наук 
СССР. Содержание письма 
свидетельствует о много-
летней дружбе капитана 
Хлебникова и полярника 
Папанина. Сам Папанин о 
дружбе с капитаном Хлеб-
никовым писал в своих вос-
поминаниях. 

Документ с подлинной 
подписью легендарного 
исследователя Папанина 
служит подтверждением 
большого вклада капита-
на Хлебникова в изучение 
Арктики и характеризует 
личность самого Папанина, 
как человека справедливо-
го и глубоко порядочного, 
верного и надежного друга.  

Сотрудничество музея с 
семей Хлебниковых разви-
вается, в том числе, в про-
цессе подготовки большого 
межмузейного проекта, по-
священного 125-летию со 
дня рождения легендарно-
го капитана-полярника. К 
этой знаменательной дате 
Филиал Музея-заповедни-
ка «Музей Мирового оке-
ана» в Санкт-Петербурге 
– «Ледокол Красин» и Вор-
кутинский музейно-выста-
вочный центр планируют 
в 2025 году проведение 
выставки под рабочим на-
званием «Укротитель Се-
верного ветра», которая 
пройдет на борту ледокола 
«Красин», которым капи-
тан Хлебников командовал 
в период навигации 1964 
года, и Краеведческом му-
зее Воркуты. 

Наталья БОГУШ

крытые детали, связанные, 
например, с его пребыва-
нием в Воркуте. Возмож-
ность изучить их появилась 
после того, как у Ворку-
тинского музейно-выста-
вочного центра сложились 
добрые дружеские отноше-
ния с сыном легендарного 
капитана И.Ю. Хлебнико-
вым, который в настоящее 
время живет в Ярославле. 
2 декабря 2023 года Игорь 

ник Матвей Матвеевич 
Матвеев, которому коллеги 
дали шутливое прозвище 
«Матвей в кубе».

Особенное уникальное 
приобретение – первое с 
момента ареста письмо, на-
писанное Ю.К. Хлебнико-
вым своей семье 75 лет на-
зад – 20 апреля 1949 года, 
во время этапирования в 
Воркуту. 

И еще один документ, 
который подтверждает 

Ровно два года назад, 16 мая 2022 года в Воркуте 
состоялась презентация книги «Воркутинцы – участ-
ники первой мировой войны 1914-1918 гг.». О работе 
над сборником биографических справок на меропри-
ятии рассказывал составитель книги и член инициа-
тивной группы одноименного проекта по увековече-
нию памяти об участниках той Великой войны Федор 
Николаевич Колпаков. В период подготовки издания 
он работал старшим научным сотрудником Воркутин-
ского музейно-выставочного центра. На презентации в 
качестве примера трагической и одновременно яркой 
судьбы участника первой мировой войны, оказавше-
гося в застенках Воркутлага, Ф. Колпаков рассказал 
о легендарном капитане Юрии Константиновиче Хлеб-
никове. Короткая биографическая справка положила 
начало новому музейному исследованию…

Юрьевич отметил свое 
90-летие. Знаком особого 
доверия к музею стал тот 
факт, что сын капитана 
Хлебникова передал в дар 
Воркутинскому музейно-
выставочному центру часть 
семейного архива. Сегодня 
в музейной коллекции во-
семь уникальных предме-
тов, изучение которых от-
кроет новые подробности 
суровой судьбы капитана-
полярника. 

Среди раритетов – под-
линная фотография 1932 
года, сделанная во время 
легендарного первого в 
истории сквозного прохо-
да по Северному морско-
му пути за одну навигацию 
ледокольного парохода «А. 
Сибиряков». В той экспе-
диции Ю.К. Хлебников был 
старшим помощником ка-
питана Воронина. На фото 
участники похода, в том 
числе, капитан корабля - 
знаменитый полярный ка-
питан Владимир Иванович 
Воронин и старший меха-

Дизель-электрический ледокол
«Капитан Хлебников», 1980-е годы

Игорь Юревич Хлебников – сын леген-
дарного капитана-полярника, 2018 год

Члены команды ледокольного 
парохода «А. Сибиряков» во время 
сквозного прохода по Северному 
морскому пути за одну навигацию: в 
центре (сложил руки) капитан В.И. Во-
ронин, слева от него старший помощ-
ник Ю.К. Хлебников, справа - старший 
механик М.М. Матвеев, 1932 год

крепкую, многолетнюю 
дружбу Юрия Константи-
новича Хлебникова с вы-
дающимся исследователем 
Арктики Иваном Дмитрие-
вичем Папаниным, 130 лет 
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МАЙ-2024: ИСТОРИЧЕСКИЙ 
ХРОНОГРАФ

Сегодня мы вспомним некоторые события в истории Воркуты, юбилеи которых 
приходятся на май 2024 года и отражены в календаре знаменательных и памятных 
дат, выпускаемых библиотечной системой города. Это могут быть юбилеи органи-
заций, учреждений, некоторые из которых уже не существуют, но здесь работали 
поколения воркутинцев, и поэтому память о них сохраняется и отражается в исто-
рии города. И, конечно, мы вспомним о земляках, внесших значительный вклад в 
развитие Воркуты.  Начнем с событий мая, имеющих точные даты.

История города через календари
знаменательных и памятных дат Воркуты

19 мая 1984 года состо-
ялось открытие первого в 
Заполярье профилактория 
для строителей. Этот от-
личный подарок самим себе 
сделали строители комби-
ната «Печоршахтострой». 
В торжественном митинге 
приняли участие начальник 
комбината Ю.А. Полетаев, 
первый секретарь горкома 
партии В.Г. Курских. Луч-
шие строители были на-
граждены грамотами. Сим-
волический ключ вручили 
главному-врачу санатория-
профилактория С.П. Бойко. 
Планировалось, что в те-
чение года здесь будут по-
правлять здоровье 2800 че-
ловек. В 2019-м профилак-
торий по ряду причин был 
закрыт. В настоящее время 
здесь работает подразделе-
ние воркутинской больницы 
скорой помощи – лечебно-
профилактический корпус 
с дневным стационаром, от-
делениями реабилитации и 
платных услуг. 

50 лет назад, 20 мая 1974 
года, в городской библиоте-
ке им. А.С. Пушкина состо-
ялась встреча с коми по-
этом Серафимом Поповым 
и коми композитором Про-
метеем Чисталевым. Они 
рассказали читателям о 
своем творчестве, подели-
лись планами на будущее. 
В процессе беседы присут-
ствующие узнали о разви-
тии музыкальной культу-
ры республики, создании 

старшим геологом, руко-
водителем темы. В 1960 г. 
переехал в Ленинград. В 
1965 защитил докторскую 
диссертацию «Угленосная 
формация Печорского бас-
сейна», опубликовал более 
150 статей и 10 монографий 
по угольной геологии. 

А теперь о событиях, 
точные даты которых по 
ряду причин установить не 
представилось возможным. 

80 лет назад (май 1944) 
были учреждены переходя-
щие Красные Знамена для 
предприятий Печорского 
угольного бассейна. Учре-
дителем выступил Государ-
ственный комитет обороны. 
Для победителей также 
предусматривались первая 
и вторая премии. 

Коллектив оленеводче-
ского совхоза комбината 
«Воркутуголь» являлся од-
ним из передовых хозяйств 
республики. 70 лет назад 
(май 1954) совхоз завоевал 
право участвовать во Всесо-
юзной сельскохозяйствен-
ной выставке 1 августа 1954 
года. Также в мае кандида-
тами на выставку за достиг-
нутые успехи в развитии и 
повышении продуктивности 
животноводства и овоще-
водства были выдвинуты 
совхоз «Горняк» и теплично-
парниковое хозяйство ком-
бината «Воркутуголь». 

В 1964 году отмечалось 
30-летия Печорского уголь-
ного бассейна. В честь 
этого события газета «За-
полярье» анонсировала ли-
тературный конкурс. При-
нимались произведения о 
тружениках города в любом 
жанре – очерк, репортаж, 
фельетон, рассказ и по-
весть. 

Десятилетний юбилей 
отметит в мае один из са-
мых массовых образова-
тельных проектов ком-
пании «Воркутауголь» и 
Управления образования 
– молодежный фестиваль 
«Школа-Шахта-Шанс». Его 
цель – популяризация шах-
терского труда, привлече-
ние молодежи, школьников 
к поступлению в воркутин-
ские средние специальные 
учебные заведения. Фести-
валь проводится ежегодно 
с 2014 года. 

Централизованная
библиотечная система

«Кадр» во Дворце культуры 
шахтеров. В городе и посел-
ках состоялись концерты 
коллективов художествен-
ной самодеятельности шахт 
и учреждений культуры 
Инты. Дни культуры завер-
шились 20 мая в ДКШ гала-
концертом. 

 
Воркута славилась бо-

гатыми театральными тра-
дициями, поэтому гастроли 
различных театров страны 
не были редкостью в горо-
де. Гастроли Норильского 
Заполярного театра драмы 
им. В. Маяковского нача-
лись в Воркуте 21 мая 1984 
года. В репертуарной афи-
ше были заявлены 13 спек-
таклей по пьесам мастеров 
советской и зарубежной 
драматургии, музыкальные 
и детские постановки.

В биографии Воркуты и 
Норильска много общего. 
Оба города выросли на веч-
ной мерзлоте, строились 
в труднейших условиях в 
предельно сжатые сроки. 
Норильский театр, един-
ственный на Таймырском 
полуострове, был основан 
на рубеже 1941–1942 гг., 
когда Норильск ещё был 
посёлком, со всех сторон 
окружённым колючей про-
волокой. 

Двадцать лет назад, 8 
мая 2004 года, в выставоч-
ном зале начала работу 
первая городская фотогра-
фическая выставка ворку-

первого коми песенника, 
подготовленного собира-
телем песен П.А. Анисимо-
вым, об организации в 1939 
году ансамбля песни и тан-
ца Коми АССР. Сегодня он 
носит название «Асъя кыа» 
(«Утренняя заря») и совсем 
недавно в Воркуте состоял-
ся концерт, посвященный 
85-летию этого творческого 
коллектива. 

Два шахтерских горо-
да республики – Воркуту и 
Инту – всегда связывали 
отношения сотрудничества. 
15 мая 1984 года в Ворку-
те начались Дни культуры 
Инты. В кинотеатре «Роди-
на» состоялось открытие 
одной из наиболее значи-
тельных экспозиций, пред-
ставленных в общей про-
грамме Дней культуры – вы-
ставки «Мой Север» члена 
Союза художников СССР, 
графика Виталия Трофимо-
ва. В этот же день воркутин-
цы познакомились с твор-
чеством юных интинцев, 
учащихся детской художе-
ственной школы: выставка 
была организована в поме-
щении Дворца пионеров и 
школьников. Пользовалась 
популярностью «Ленини-
ана» клуба филателистов 
Инты, представленная в 
музее В. И. Ленина поселка 
Воргашор; выставка работ 
самодеятельных художни-
ков Инты в культурно-спор-
тивном комплексе цемент-
ников; фотовыставка клуба 

тинских авторов. Сегодня 
ее участники – корифеи, 
фотохудожники, настоя-
щие профессионалы своего 
дела, их имена известны в 
городе, республике, стра-
не и за ее пределами. Это 
– Сергей Гагаузов, Влади-
мир Плотницкий, Владимир 
Пржедецкий, Роман Уша-
тов, Сергей Щербак, Сер-
гей Евкин, Илья Приходько, 
Валерий Степин, Сергей 
Чижик, Владимир Юрлов. 
В активе многих из них 
персональные выставки, 
победы в конкурсах, фото-
альбомы, признание. Впро-
чем, и двадцать лет назад 
их талант, умение работать 
в разных техниках, творче-
ские возможности вызыва-
ли восхищение.

В мае исполнится 115 
лет со дня рождения чело-
века удивительной, неорди-
нарной судьбы. Это Адриан 
Владимирович Македонов 
(09.05.1909–15.10.1994) – 
геолог-угольщик, доктор 
геолого-минералогических 
наук, литературовед, лите-
ратурный критик.

Он родился в Смолен-
ске. Окончил педагогиче-
ский факультет отделения 
языкознания и литературы 
Смоленского университе-
та (1930), аспирантуру при 
Смоленском педагогиче-
ском институте (1936). В 
30-е гг. был сотрудником 
смоленских и центральных 
газет и журналов. 21 авгу-
ста 1937 года был аресто-
ван с формулировкой «враг 
народа». Осужден особым 
совещанием при МВД СССР 
на восемь лет, срок отбывал 
в Воркутлаге. Здесь Адриан 
Владимирович Македонов 
и начал заниматься гео-
логией. Работал в геологи-
ческой службе Воркуты в 
разных должностях: техни-
ком–геологом, заведующим 
литологическим кабинетом, 
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Кроме того, приобрете-
ны запасные части и масло 
для специализированной 
летней техники. В ходе 
летней дорожной кампании 
запланированы работы по 
восстановлению дорожно-
го покрытия: ямочный ре-
монт и ремонт «картами». 
Метод ремонта «картами» 
подразумевает удаление 
больших участков повреж-
денного асфальта, а также 
частичный демонтаж ас-
фальтового покрытия во-
круг дефекта. 

Этот универсальный спо-
соб позволяет восстанавли-
вать дороги любого разме-
ра и эффективно устранять 
различные изъяны. 

На сегодня финансовая 
помощь из республикан-
ского бюджета на ремонт 
дорог отсутствует. Депута-
ты Госсовета РК от Ворку-
ты Сергей Гагаузов, Руслан 
Магомедов, Елена Прокоп-
чик и председатель Сове-
та депутатов Марина Герт 

поддержав мэрию, напра-
вили совместное письмо на 
Главу РК Владимира Уйба 
о небходимости выделить 
финансовую помощь для 
ремонта дорог, где прохо-
дят школьные маршруты. 
Это участок кольцевой до-
роги находящийся в неу-
довлетворительном состо-
янии – от бывшего поселка 
Комсомольский до пгт. Вор-
гашор (требуется около 80 
млн рублей). А также улица 
Ленина – от площади Ме-
таллистов до пл. Мира.

В настоящий момент 
можно говорить только о 
планах города, основан-
ных на использовании 
собственных средств и ма-
териалов. Так, кроме ре-
монта картами в рамках 
реализации муниципально-
го задания запланирован 
масштабный ремонт улицы 
Ломоносова. Планируется 
установка новых бордюров 
и асфальтирование дорож-
ного полотна.

КАК МОЖНО РАНЬШЕ
В МЭРИИ ГОТОВЯТСЯ К РЕМОНТУ ДОРОГ ПОСЛЕ ПОТЕПЛЕНИЯ

Как сообщают в администрации города, подготовка к ремонту дорожно-уличной 
сети в рамках масштабной летней ремонтной кампании началась раньше обычного. 
Уже  заключены контракты на поставку всех необходимых комплектующих для из-
готовления асфальтобетонной смеси: битум, щебень, песок.

Однако в ряде случаев 
их включение приносит 
больше вреда, чем поль-
зы. Например, при нали-
чии искусственного осве-
щения некачественная ре-
гулировка противотуман-
ных фар может привести 
к ослеплению водителей 
встречных автомобилей.

Правилами дорожно-
го движения разрешает-
ся использовать «проти-
вотуманки»:

- в условиях недоста-
точной видимости вме-
сте с ближним или даль-
ним светом фар,

- в темное время суток 
на неосвещенных участ-
ках дорог вместе с ближ-
ним или дальним светом 
фар,

- в светлое время су-
ток вместо ближнего 
света фар,

- при остановке и сто-
янке в темное время су-
ток на неосвещенных 
участках дорог, а также 

ПРОТИВОТУМАННЫЕ ФАРЫ – КОГДА ИСПОЛЬЗОВАТЬ?
Противотуманные фары отличаются от обычных более широким пучком света. 

При хорошей погоде их использование не оправдано, а в условиях плохой види-
мости, во время снегопада или тумана – обычной для Воркуты погоды – «противо-
туманки» обеспечивают хорошую видимость на расстоянии до 10 м, подсвечивают 
обочину и увеличивают видимость самого транспортного средства. Именно поэто-
му многие автолюбители используют их на постоянной основе.

в условиях недостаточ-
ной видимости допол-
нительно с габаритными 
огнями.

Ответственность за на-
рушение правил пользо-
вания противотуманными 
фарами предусмотрена 
ст. 12.20 КоАП РФ «На-
рушение правил поль-
зования внешними све-
товыми приборами…» и 
влечет предупреждение 
или штраф в размере 500 
рублей. Кроме того, если 
самостоятельно устано-
вить «противотуманки» на 
автомобиль, на котором 
данные световые прибо-
ры не предусмотрены, то 
это может быть квалифи-
цировано как нарушение 
требований Технического 
регламента. В таком слу-
чае законом предусмотре-
но наказание вплоть до 
прекращения регистрации 
транспорта.

 
Мария СМИРНОВА

НА  ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ В МУНИЦИПАЛЬНОЕ УЧРЕЖДЕНИЕ ТРЕБУЕТСЯ БУХГАЛТЕР
среднее профильное образование (экономист, бухгалтер);

рассмотрим без опыта работы; график работы 5/2 с 09.00 до 17.15;
Трудоустройство согласно ТК РФ, соцпакет, з/п по результатам собеседования.

Контактный телефон: 89125558126. Для резюме: 89125558126@mail.ru 
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ОКСИ И ПЕТРОВИЧ

Эту добрую девушку 
знают в Воркуте многие. 
Вот уже семь лет без от-

пуска, без выходных ей не 
с кем оставить котов… Ей 
звонят ото всюду, как в 

центр спасения, приносят 
больных и подброшенных 
в подъезд котят – Медве-
дева Оксана, наша Окси! 

С ней рядом по жиз-
ни идёт её верный друг и 
помощник, – супруг Миха-
ил, он также принимает 
активное участие. Окси 
была против того, что-
бы была написана замет-
ка, – именно о ней. Она 
скромная, и не любит пи-
ариться, но помощь котам 
оказывает огромную. И от 
имени воркутинцев, и от 
всех спасенных котов – ей 
большое спасибо.

Кто в районе помнит 
историю Кошки Рыжки с 
подвала Петровича? Сна-
чала она родила своих 
троих котят, потом приня-
ла бело-серого подкиды-
ша, и через пару недель 
ещё одного черно-белого 
подкидыша в другом кон-
це города...

Всех вырастила, вы-
кормила мамка, всех ма-
лышей мы пристроили в 
добрые руки. «Спасибо за 
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ПОДПИСЫВАЙТЕСЬ В СОЦСЕТЯХ

теплый дом: Юлия, Аня, 
Нелли, Вера, Никита» – 
пишет сама Окси.

Сильный и очень вы-
носливый Черныш. Его 
нашли в подвале слепо-
го, где он замерзал на 
холодном полу. Борол-
ся за жизнь и был очень 
сильно простужен, слы-
шались хрипы. Засохшая 
корка залепила обе ноз-
дри котёнку, он не мог 
сосать молоко потому, 
что нечем было дышать. 
Когда я попросила Пе-
тровича о помощи, он 
пришёл и покормил его 
пипеткой. Котенок по-
корно слушался и глотал 
искусственное молоко, 
переданное Окси. У Пе-
тровича, кстати, в гара-
же в коробке еще кошка 
со слепыми котятами. 
Там тепло и безопасно. 
Кошки приходят к нему 
в этот гараж сами – че-
рез дырку под дверями, 
приносили даже в зубах 
рождённых котят, зная, 
что сами не выживут. 

Добрые людские серд-
ца, – если кто-то прочтет и 
поможет, то позвоните ему 
по телефону 89048609499. 
Сам Петрович – никогда 
помощи не попросит... Хо-
дит, ищет еду по мусор-
ным контейнерам, чтобы 
чем-то накормить котов. 
Карточки у него тоже нет, 
но есть по гаражу помощ-
ник (Борис Галимзяныч Н.) 
который и предложил ему 
свою карточку 2202 2008 
7364 2357 (можно переве-
сти хоть 50 рублей)

Вот так с миру по нит-
ке и собираем помощь 
подвальным котам... Если 
кто-то хочет проявить ми-
лосердие и бескорыстно 
помочь Окси и Петровичу, 
то принесите и оставьте 
еду маленьким котятам 
и голодным кошкам. Воз-
можно, вы выберете себе 
питомца, и этот настра-
давшийся с детства коте-
нок будет самым счастли-
вым.

Валентина АФАНАСЬЕВА

НАМ ПИШУТ ЧИТАТЕЛИ


